

Camilo Cienfuegos, el Comandante de la sonrisa eterna

Roberto Ortiz Del Toro*



La Habana, 6 Feb.- El seis de febrero de 1932 nació en la barriada de Lawton, actual municipio de 10 de Octubre, en La Habana, un niño al que sus padres nombraron Camilo Cienfuegos Gorriarán, y que con el paso del tiempo se convirtió en Comandante del Ejército Rebelde, querido y admirado por el pueblo de Cuba.

Pretendo con estas líneas rendir un modesto homenaje a aquel genuino cubano, considerado el hombre de las mil anécdotas, y que por derecho propio, se situó en el corazón de su pueblo, que le profesó admiración y respeto por su carisma y aportes en la lucha por derrocar la sangrienta tiranía batistiana.

El Comandante del sombrero alón y la sonrisa franca se ganó sin proponérselo calificativos que dicen a las claras de su personalidad, trayectoria y reconocimientos, que sobre su persona vertieron otras

relevantes figuras de la Revolución cubana y compañeros de la lucha revolucionaria.

Algunos de esos calificativos fueron el Señor de la Vanguardia, el Héroe de Yaguajay, el más brillante de todos los guerrilleros, que resumen una trayectoria de reconocida valía en una persona que solo llegó a vivir 27 años, pues desapareció físicamente en un accidente de aviación, el 28 de octubre de 1959.

La inolvidable Vilma Espín al referirse a Camilo expresó: “Camilo es una figura legendaria, es la idea que yo tengo de Camilo, hasta de su mismo nombre nada común, lleno de fuerza y de poesía al mismo tiempo. Si nosotros inventáramos un nombre para un personaje de leyenda le podríamos poner el nombre de Camilo Cienfuegos”.

A Camilo lo unió una estrecha amistad con el legendario Guerrillero Heroico, Comandante Ernesto Che Guevara. Y fue precisamente el Che quien calificó a Camilo como “el más brillante de todos los guerrilleros”, no como un cumplido al compañero desaparecido, sino como justo reconocimiento a sus méritos demostrados en las acciones bélicas.

El ocho de enero de 1959, fecha de la entrada triunfal de Fidel Castro a La Habana, en el discurso que pronunció en el campamento militar de Columbia, hizo la histórica pregunta ¿voy bien, Camilo?, muestra de absoluta confianza en el legendario guerrillero.

Camilo Cienfuegos Gorriarán, el Comandante Rebelde que encarnó la imagen del pueblo, recibe el homenaje de su pueblo este seis de febrero, cuando se cumple el aniversario 89 de su natalicio. Él vive, con su sonrisa eterna, en el recuerdo de la Patria agradecida.

*Radio Angulo

<https://www.radiohc.cu/noticias/nacionales/246885-camilo-cienfuegos-el-comandante-de-la-sonrisa-eterna>



Radio Habana Cuba